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Préparation au mariage : Le sacrément et la célébration du mariage

Dans notre rencontre, j’ai d’abord demandé : pourquoi nous les chrétiens, nous nous marions ? Les réponses 
apportées ont été : nous nous marions pour fonder un foyer, avoir des enfants, nous aimer, unir nos deux 
familles, etc.

Tout cela c’est bon, mais ce n’est pas vrai seulement pour les chrétiens. Même les non chrétiens ont des 
enfants, ils cherchent à s’aimer, leurs deux familles font alliance et ils fondent un foyer. Alors pourquoi nous 
les chrétiens nous marions-nous ? Qu’est-ce que nous avons de spécial ? Voici donc les réponses apportées :

1.
Nous célébrons le sacrement de mariage pour être saints, comme notre Père est saint.

2.
Nous cherchons à nous aimer comme chrétiens, c’est-à-dire comme Jésus nous a aimés.Ne pas nous 
contenter d’un amour ordinaire, d’un simple amour humain. Nous avons rappelé comment Jésus nous a 
aimés, jusqu’à donner sa vie pour nous. Il nous a dit : « Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai 
aimés ». Cela est vrai en particulier dans le mariage : entre mari et femme, entre parents et enfants, et avec 
nos deux familles. Et quand Jésus a dit cela, il a lavé les pieds de ses apôtres, en nous disant « vous aussi, 
vous devez vous laver les pieds les uns les autres ». Déjà Moïse disait : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu 
de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit, de toute ta force, tu aimeras ton prochain comme 
toi-même ».Mon prochainle plus proche, c’est ma femme, mon mari, mes enfants, mes parents. Je dois 
les aimer de tout mon corps, (c’est la vie sexuelle du couple), de tout mon esprit (se parler, échanger 
des idées, se conseiller, s’enrichir intellectuellement), de tout notre cœur (en nous aimant le mieux 
possible), de toute notre âme(nous soutenir dans la foi, nous évangéliser les uns les autres, grandir dans 
la foi, nous engager ensemble dans la société et dans le monde). Et cela de toutes nos forces, le plus 
possible, pas seulement un peu. 
Nous nous aimons comme nous-mêmes. Comme disait Jésus : « Aime ton prochain comme toi-même ». 
Comme nous le rappelle Paul dans l’épître aux Ephésiens, chapitre 5, que nous avons lue ensemble : « 
L’homme doit aimer sa femme, comme son propre corps. Personne n’a rejeté son propre corps. Au 
contraire il en prend soin ». Et cela, en nous appuyant sur nos traditions, sur nos valeurs traditionnelles 
(en ouolof : le jom, sutura, kërsa, mun, etc.) et aussi sur la sagesse humaine. 
Nous avons cité cette parole de Saint Exupéry) : « S’aimer ce n’est pas se regarder l’un l’autre, c’est 
regarder ensemble dans la même direction ». Comme les autres, nous prenons des engagements 
communs, nous avons des objectifs, nous nous appuyons l’un sur l’autre. 
Mais pour nous chrétiens, il s’agit bien d’aimer comme Jésus, et aussi d’aimer par Jésus, en nous 
appuyant sur Lui, sur la force de Son Esprit, sur le sacrement de mariage. Et en aimant avec Jésus, en 
reconnaissant Jésus dans chacun de nos frères. Et d’abord, dans notre femme ou notre mari, et nos enfants 



(voir Matthieu 25, 32 à 45, « Tout ce que tu fais au plus petit des hommes qui sont mes frères, c’est à Moi 
que tu le fais ».

3.
Nous chrétiens, nous nous marions, pour faire connaître Dieu aux hommes (pas seulement aux 
chrétiens, mais à tous les hommes). En effet, personne n’a jamais vu Dieu. L’amour de Dieu on ne peut 
pas le voir directement. Comment les hommes vont-ils connaître l’amour de Dieu ? C’est à travers notre 
amour. C’est ce que disait déjà Dieu par le prophète, dans la première Alliance. Dieu dit : « Comme un 
fiancé aime sa fiancée, c’est comme cela que je t’aime Israël ». C’est par notre amour de mari et de 
femme, de fiancé et de fiancée, que nous sommes les témoins de Dieu dans le monde. Et que nous faisons 
connaître Dieu et Son amour, à ceux qui nous entourent.
Dieu disait encore à son peuple Israël : « Israël, je suis ton Père. Tu baignais dans ton sang. Je t’ai pris, je 
t’ai lavé, je t’ai nourri, je t’ai éduqué, je t’ai appris à marcher, je t’ai porté dans mes bras. ». Comment 
les hommes pourront-ils savoir, que Dieu est notre Père ? C’est à travers notre comportement, nous les 
pères chrétiens. Mais si un père est méchant, qu’il frappe sa femme et ses enfants, qu’il se saoule et qu’il 
se conduit mal, lorsqu’on enseignera à son enfant au catéchisme « Dieu est notre Père », que va-t-il penser 
de Dieu ?
Dieu n’est pas seulement notre Père, il est notre Mère. Il l’a dit aussi par les prophètes : « Même si une 
mère oubliait son enfant, Moi Israël je ne t’oublierai jamais ». Il le dit dans les psaumes : « Israël, je t’ai 
pris dans mes bras, comme un bébé contre sa mère. Je te garde dans la paix ». Comment les hommes 
connaitront-ils l’amour de Dieu ? Comment sauront-ils que Dieu est notre Mère ? C’est à travers le 
comportement et l’amour des mères chrétiennes. C’est cela notre responsabilité, en tant que mariés dans 
le monde.

4.
Rendre l’amour de Dieu présent dans le monde. Nous voulons faire connaître Dieu qui est Amour, 
grâce à notre amour. Nous voulons aussi rendre l’amour de Dieu présent dans le monde. Jésus disait 
(Matthieu 18) : « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, Je suis au milieu d’eux ». Cela est vrai pour 
tous les hommes et toutes les femmes, à chaque fois que nous sommes ensemble. Mais c’est vrai, 
spécialement dans notre mariage. Quand nous sommes réunisà deux, mari et femme, et à trois avec 
notre enfant, Jésus est là. C’est cela notre travail : rendre Jésus présent dans le monde, grâce à notre 
amour. Pour que Jésus ne soit pas seulement présent dans l’Eglise, mais qu’Il soit présent dans nos 
familles, dans nos maisons, et dans nos quartiers.

Nous sommes partis ensuite du mariage de Cana (Jean 3). C’est très important que Jésus ait fait son 
premier miracle dans un mariage. Cela nous montre toute l’importance du mariage pour Jésus. Jésus, 
comme Marie, n’ont pas voulu que les fiancés aient honte, que leur fête se termine mal, qu’on les insulte, 
qu’on se moque d’eux. Ils ont voulu qu’ils puissent se marier dans la paix, dans la joie, la joie pour tous. 
Mais nous devons bien comprendre le sens de ce miracle. Un miracle c’est un signe. Quand Jésus change 
l’eau en vin, ce n’est pas pour que les gens se saoulent. Que veut-Il nous enseigner dans ce miracle ? 
D’abord, que le mariage est très important, pour Dieu comme pour nous. Ensuite quand Jésus change 
l’eau en vin à Cana, Il nous montre qu’Il veut changer notre amour dans le sien. Dans chaque sacrement 
de mariage, un nouveau miracle s’accomplit. Ce n’est plus l’eau qui est changée en vin, c’est notre 
amour qui est changé dans l’amour de Jésus-Christ. Pour que nous puissions nous aimer, avec l’amour 
de Jésus lui-même dans notre cœur. Non plus avec notre petit amour humain, mais avec le grand Amour 
de Dieu. C’est pour cela qu’au sacrement du mariage, on célèbre l’Eucharistie. Le pain est transformé 
dans le Corps du Christ, même si on ne le voit pas avec nos yeux. Le vin est transformé dans le Sang du 
Christ. De même notre amour est transformé dans l’amour du Christ, pour que nous soyons capables de 



nous aimer, avec l’amour de Jésus lui-même. Même si on ne le voit pas non plus, avec nos yeux. 
Par le sacrement du mariage, nous sommes branchés sur Jésus-Christ. Une lampe qui n’est pas branchée, 
elle n’éclaire pas. Mais dès qu’elle est branchée, elle éclaire toute la maison. C’est cela notre 
responsabilité : éclairer nos frères, et leur montrer le chemin de l’amour.

Le mariage est une alliance : pour se marier, le fiancé a été voir la famille de sa fiancée. Il a donné le 
vin, et apporté la dot. Car le mariage ce n’est pas seulement l’amour entre un homme et une femme, c’est 
une alliance entre deux familles. 
Le mariage chrétien est aussi une alliance, dans la famille de Dieu. Dieu a d’abord fait Alliance avec le 
peuple d’Israël dans l’Ancien Testament. Jésus est venu faire avec nous, une Alliance nouvelle et 
éternelle. Il a fait Alliance avec tous les hommes, par sa mort sur la Croix. Il continue l’Alliance avec les 
membres de son Eglise, par le sacrement du mariage. Notre mariage, qui est d’abord l’alliance entre nos 
deux familles, entre alors dans la grande Alliance de Dieu avec les hommes. Et dans le grand amour de 
Jésus pour son Eglise. C’est ce que Saint Paul nous explique, dans la lettre aux Ephésiens (5, 21 à 33), 
quand il nous dit : « Par respect pour le Christ, soyez soumis les uns aux autres.. Femmes aimez vos maris, 
comme l’Eglise aime le Christ. Vous les hommes, aimez vos femmes à l’exemple du Christ. Il a aimé 
l’Eglise, Il a donné sa vie pour elle. Le mari doit aimer sa femme, comme son propre corps. C’est ce que 
fait le Christ pour l’Eglise. Car nous sommes les membres de son Corps. Ce mystère est grand, le 
mariage est grand. Je le dis en pensant à l’Alliance du Christ et de l’Eglise ». L’alliance entre nos deux 
familles a commencé par le mariage traditionnel Mais c’est donc quand nous nous marions à l’Eglise, que 
cette alliance entre nos deux familles est bénie, qu’elle est consacrée, et qu’elle arrive à sa perfection. 
Alors, elle est complètement transformée, en entrant dans l’Alliance de Dieu avec tous les hommes, et 
l’Alliance nouvelle du Christ avec l’Eglise.

Nous aimer de l’amour même du Christ– Nous voulons nous aimer, comme Jésus nous a aimés. Et 
comme Il nous demande de nous aimer les uns les autres. En commençant bien sûr, entre mari et femme. 
Comment nous aimer ? Nous pouvons relire la 1ère Epître aux Corinthiens, au chapitre 13. Nous nous 
donnons l’un à l’autre, dans toute notre vie, comme Jésus s’est donné à l’Eglise.
S’aimer ainsi, c’est difficile. Qui va nous aider, à y arriver ? D’abord c’est la prière. Nous prions 
ensemble mari et femme, avec nos enfants. Ensuite la confession. Nous nous confessons ensemble, avant 
de recevoir le sacrement de mariage. Nous continuons à nous confesser, pour que Dieu nous pardonne. Et 
pour nous pardonner l’un à l’autre. Ensuite, ce sont les témoins qui pourront nous aider en cas de 
difficulté. Comme Jésus nous l’a dit : « Si ton frère (ton mari, ta femme) a péché, parle-lui seul à seul. S’il 
ne t’écoute pas, cherche deux ou trois personnes (ce sont les témoins), pour que l’affaire soit réglée sur la 
parole de deux ou trois personnes. Et si ton mari (ou ta femme) refuse d’écouter ce témoin, dis-le à la 
communauté chrétienne » (Mat 18,15-17).Car la communauté chrétienne (la CEB) est là aussi pour nous 
aider.

Les conditions du sacrement : Nous le savons bien, pour nous chrétiens, il n’y a pas de divorce, ni de 
polygamie. Nous restons fidèles l’un à l’autre. Et quand il y a des problèmes, au lieu de nous séparer, 
nous cherchons à nous pardonner. Pourquoi cela ? Nous l’avons dit plus haut. Nous voulons nous aimer, 
comme Jésus aime l’Eglise. Nous acceptons, par le sacrement de mariage, d’être les témoins de l’amour 
de Dieu dans le monde. Quand Dieu nous aime c’est pour toujours. C’est à cause de Dieu, que nous 
restons ensemble pour toujours. Quand Dieu nous aime Il nous aime totalement. C’est pour cela que 
l’homme chrétien aime sa femme totalement. Et qu’il ne fait pas entrer une étrangère dans sa maison, en 
mariant une deuxième femme. L’homme n’a qu’un seul cœur : il ne peut pas aimer deux femmes en 
même temps, de tout son cœur. Quel que soit le mal que nous faisons, Dieu nous pardonne. C’est pour 



cela, que nous nous pardonnons l’un à l’autre. Dieu est fidèlejusqu’au bout, c’est pour cela que nous 
voulons être fidèles l’un à l’autre, pour toujours. A cause de Dieu. Mais aussi, avec l’aide de Dieu.

Propositions pour la célébration

De tout ce qui précède, nous pouvons en tirer des conclusions, pour la célébration de notre mariage. D’abord, en 
gardant nos bonnes traditions. Car notre culture est une richesse, qui vient de Dieu. Le sacrement de mariage ne 
supprime pas le mariage traditionnel, il vient le compléter, et le rendre meilleur, en lui donnant tout son sens. 
Comme disait Jésus : « Je ne suis pas venu supprimer les coutumes des anciens, mais les rendre meilleures, et 
leur donner leur vrai richesse » (Mat 5,14). C’est ce qu’on appelle l’inculturation, que l’Eglise nous demande.

NB : Bien sûr, il s’agit là de propositions, qui ont besoin d’être adaptées d’après les situations, la condition des 
mariés, et leur culture. Et cela devra se faire en accord avec tous : le prêtre qui bénit le mariage, les 2 familles, 
les témoins et les responsables de la CEB.

L’entrée : C’est le père qui fait entrer sa fille dans l’église, pour montrer qu’il est d’accord avec ce mariage. 
Lorsqu’ils sont en place, un ancien de la famille de chacun des deux mariés leur donne la bénédiction 
traditionnelle, si possible dans leur langue. Pour montrer qu’ils sont bien d’accord avec ce mariage, et qu’ils 
vont le soutenir (même s’ils ne sont pas chrétiens).

Ensuite ils font ensemble un pas en avant, comme cela se fait pour le diaconat, en se tenant pas la main, pour 
marquer leur engagement (C’est d’ailleurs le rite de mariage chez les mandjaques).

Le mariage est l’entrée dans l’Alliance de Jésus avec l’Eglise. C’est donc important que la communauté 
chrétienne soit présente au mariage, et pas seulement la famille naturelle. Que le responsable de la CEB dise 
un mot d’accueil. Et que les témoins donnent quelques conseils en public aux mariés. Car pour nous, les 
témoins ne sont pas seulement des témoins, mais aussi des soutiens aux mariés. C’est pourquoi, il est important 
de bien les choisir, et d’avoir confiance en eux.

L’argent :Nous savons que certaines personnes voudraient se marier en secret, parce qu’elles n’ont pas 
beaucoup de moyens. Elles veulent éviter les grandes dépenses, et elles ont bien raison. Il nous faut 
sérieusement réfléchir à cela. Les mariages sont devenus l’occasion de grandes dépenses, et de fêtes pour se 
montrer devant les autres. Et non plus un sacrement, un temps fort de prière et de foi, dans la simplicité. On 
n’est pas obligé d’avoir des habits blancs, ni de payer une chorale, pour venir célébrer son mariage. On peut très 
bien se marier en pagne, ou en habits simples, que l’on pourra continuer d’utiliser par la suite. D’ailleurs, les 
habits blancs étaient réservés autrefois aux fiancées vierges, ce qui n’est pas le cas pour beaucoup de celles qui 
se marient aujourd’hui, certaines ayant même déjà des enfants. Et au lieu d’avoir une chorale qui va faire un 
concert, pendant que les gens se tiennent en silence, il vaut beaucoup mieux avoir une personne qui fait chanter 
des chants connus par tout le monde. C’est donc très important que le mariage se fasse dans la joie, mais 
dans la simplicité.Et que ce soit justement ceux qui ont les moyens, et qui pourraient faire une grande fête, qui 
montrent l’exemple, en faisant les choses le plus simplement possible. En effet, si tu fais de ton mariage une 
grande fête, tout le monde va t’admirer, mais pour beaucoup ce sera seulement pour profiter de toi. Et ensuite, tu 
auras beaucoup de problèmes. Car après la cérémonie, tu vas te retrouver avec des tas de dettes. Et tu n’auras 
même pas de quoi acheter à manger, ou payer des médicaments en cas de maladie.

Mais surtout, si tu fais de ton mariage une grande fête, tu empêches les autres qui viennent derrière toi, de se 
marier. Car ils vont dire : « je n’ai pas assez d’argent, pour en faire autant. Donc je ne marie pas ». Cela est 
vraiment très grave. Il est important de réfléchir très sérieusement à cela, en communauté chrétienne. C’est pour 
cela que dans plusieurs paroisses, on a commencé à faire les mariages en groupe, pour diminuer les dépenses. Et 
également la nuit de Pâques, en même temps que le mariage des nouveaux baptisés. C’est pourquoi aussi, dans 



certaines paroisses, à la sortie de l’Eglise, on fait juste un « pot » avec du jus et du bissap, dans la salle 
paroissiale. Et si l’on veut, on peut danser ensemble, en l’honneur des mariés. Puis tout le monde se salue, et on 
se sépare sans faire de grandes dépenses inutiles à la maison. Il faut que nous ayons le courage de montrer cela, 
à nos frères et à nos sœurs. Mais cela demande, que nous tous les chrétiens, nous changions de mentalité. Que 
nous arrêtions d’aller dans les mariages, pour bien manger et beaucoup boire. Jusqu’à parfois devenir saoûls, 
dire n’importe quoi, insulter les gens, ou se disputer. Où est le respect du sacrement à ce moment-là ? Il nous 
faut féliciter ceux qui font un mariage simple, au lieu de nous moquer d’eux, et de leur faire honte. Et 
encourager les futurs mariés à en faire autant. Mais pour cela, il faut en parler à l’avance avec la femme et les 2 
familles, pour que tout le monde soit bien d’accord.

La Parole de Dieu :C’est aux fiancés normalement de choisir la Parole que l’on va lire au moment du mariage. 
Ils choisiront la Parole qui a le plus de sens pour eux, d’après la façon dont ils veulent vivre leur amour et leur 
mariage. Et si possible, ce sera un parent ou un ami qui fera la lecture.

Au moment de la bénédiction, c’est important que l’on garde les rites traditionnels du mariage coutumier, pour 
bien montrer que le sacrement de mariage est l’accomplissement de ce mariage coutumier. On pourra apporter 
une natte à déposer devant l’autel. On verra les objets à apporter, les symboles et les gestes à faire, d’après les 
traditions de chaque ethnie. Par exemple : chez les mandjaques, amener un pagne mandjaque. Le mari peut 
apporter du vin qu’il offre au prêtre, car le prêtre est le père de la famille chrétienne. Le prêtre acceptera ce vin, 
au nom de Dieu notre Père, pour montrer que ce mariage est béni par Dieu. Ensuite, le mari remet à sa femme 
une calebasse, avec les objets traditionnels qu’on donne à ce moment-là. On parle depuis le Concile Vatican II, 
il y a 50 ans, d’inculturation. Il est temps que l’on cherche à mettre cela en pratique !

Pour le consentement, il y a plusieurs formules. Si les gens ne savent pas lire, et qu’ils ont de la peine à 
apprendre par cœur la formule d’engagement, le prêtre peut les interroger, et ils répondront. Et de même pour se 
donner l’alliance, ils répètent la formule après le prêtre. Mais il est évident que l’autre formule, à dire par le 
mari et la femme, est la meilleure. Par exemple : « Je te reçois, et je me donne à toi, pour t’aimer dans la fidélité 
». Cela exprime mieux, l’engagement et le don de l’un à l’autre dans le sacrement de mariage. En effet, le prêtre 
bénit seulement le mariage. Mais c’est l’homme et la femme eux-mêmes, qui se donnent le sacrement. En effet, 
pour donner un sacrement, il faut toujours ce qu’on appelle une matière : l’eau pour le baptême. Le pain et le vin 
pour célébrer l’Eucharistie, et consacrer le Corps et le Sang du Seigneur. L’huile pour le sacrement des malades, 
la confirmation et l’ordination des prêtres. Pour le mariage, quelle est la matière ? Ce n’est pas l’alliance, ce 
n’est pas un autre objet, c’est l’amour de l’homme et de la femme eux-mêmes. Sans eau, on ne peut pas 
baptiser. Sans pain et sans vin, on ne peut pas célébrer la messe. S’il n’y a pas d’amour vrai entre l’homme et la 
femme, il n’y a pas de mariage.

Les bagues que l’on bénit et que l’on se donne en signe de fidélité s’appelle alliances. C’est bien le signe que 
par le sacrement, nous rentrons dans l’Alliance de Dieu avec les hommes. Là aussi il y a plusieurs formules 
possibles.

Ensuite les mariés disent leur prière, qu’ils ont composée eux-mêmes, si possible : une prière spéciale pour le 
jour du mariage, qui sera leur prière à eux.

A l’offertoire, les mariés peuvent apporter l’un ou l’autre objet de leur maison pour offrir leur travail et la vie de 
leur foyer au Seigneur.

Ensuite, il est important de célébrer l’Eucharistie comme je l’ai expliqué plus haut.

Enfin, après le Notre Père, il y a une bénédiction spéciale. Il existe plusieurs formules différentes. Les mariés 
diront au prêtre, la formule qu’ils préfèrent.



Fiançailles et mariage

Voici des réponses à des questions sur le mariage parues sur mon mur Face Book Armel Duteil ces derniers 
jours. Bonne lecture ! Dans l’ordre :

1.
Comment se marier ?

2.
Prendre le temps

3.
Entre ethnies différentes

4.
Mariage avec un cousin

5.
Mariage ave un musulman

6.
Mari idéal

7.
Une autre copine

8.
différence d’age

9.
Tenir une maison

10.
Une autre femme

11.
Se quitter

Comment se marier ?

« Je suis impatient d'avoir une femme pour ma vie et qu’est-ce que je dois faire pour réaliser ce rêve? »
Fais doucement. Si une fille te plaît, demande toi: est-ce que c'est un amour solide sur lequel bâtir ta vie, ou 
seulement des sentiments et une attirance qui ne vont pas durer? 
Il ne suffit pas que tu l'aimes. Il faut voir si elle, elle t'aime vraiment. Essaie de bien la connaître, avec ses 
habitudes et son comportement, pour savoir si vous pourrez vous entendre, et être heureux ensemble. Et quel 
foyer vous voulez construire? Quel est votre but, votre idéal? 
Est-ce qu'elle est chrétienne et accepte de faire le mariage religieux? 
Réfléchis à tout cela sérieusement, mais garde la paix. Demande au Saint Esprit de t’éclairer, et demande 
conseil à des amis ou parents sûrs, en qui tu as confiance. « Nit, nit ay garabam !» Et si tu te décides de te marier 
avec elle, n'aie plus peur, mais fais tout pour que ça marche bien. Priez ensemble et décidez-vous. L'amour 



demande la confiance, la vérité et la clarté. Sinon ce n'est pas la peine. 
Cherche quelqu’un qui t'aimera vraiment, quelqu'un avec qui tu pourras construire un vrai foyer et avoir des 
enfants, dans la paix et la joie. Sois courageux. Construis ton avenir sur des bases solides. 
Je prie pour que l'Esprit Saint de Jésus te donne sa lumière et son courage, pour un vrai amour

Prendre le temps

« je suis un soucieux elle me dit épouse moi vite comme si elle cherche un refuge dans le mariage je lui ai dit ne 
te presse pas, le mariage c’est pas un jeu mais elle me dit en tout cas je suis prête à être ta femme or on ne se 
connaît mème pas bien. C'est hier qu'elle m'a dit son oui de sortir avec moi, aujourd’hui ce matin elle vient 
connaître la maison, je l'a présentée à ma maman et c'est là qu'elle m'a dit tout cela. »

Prenez d'abord le temps de bien vous connaître. Dis-lui que c'est important. Sinon vous RISQUEZ D’ÊTRE 
DÉÇUS ET DE DEVOIR VOUS SÉPARER ET ELLE SERA ENCORE PLUS MALHEUREUSE. Le mariage 
c'est comme une maison. Ça se construit doucement. Et il faut des fondations solides

"Dank, dank, mooy jappa golo ci niaye! Yakamti, yakhule:'

« d'accord mon père merci ça ma rassure »

Entre ethnies différentes

« slt mon père dite qu’en pense l’Eglise quand étant tous un devant notre Dieu comment est-ce possible que deux 
personne s’aiment et tout deux soient des chrétiens et une des deux famille dit que mon fils n’épousera pas une 
autre ethnie soi disant je suis sérére donc mon fils épousera sérére pas de diolas ni manjack etc... »

Tu as raison, ce n'est pas normal.

En même temps, le mariage c'est difficile. Et ce n'est pas seulement une question d'amour, c'est une alliance 
entre 2 familles. On dit aussi que l'amour est aveugle. Alors que les parents connaissent bien les difficultés du 
mariage.

Donc il faut d'abord être sûr de votre amour. Car un mariage entre personnes d'ethnies différentes est beaucoup 
plus riche. Et il augmente l'union entre les ethnies. Mais il est aussi plus difficile.

« difficile pourquoi ? »

Parce qu’on n’a pas la même culture, ni les mêmes idées au départ. Et on n’a pas reçu la même éducation. Il faut 
donc bien se parler pour pouvoir se comprendre

« maintenant donc si une des deux famille né pas daccord il ne peut y avoir de mariage ? »

Si, mais il faut être patient et prudent, et tenir compte des difficultés. il faut au moins demander à vos parents 
pourquoi ils sont contre; Peut-être qu'ils ont d'autres raisons. Enfin vous cherchez un parent ou un ami qui 
pourra parler pour vous et régler le problème. Ou les sages de votre communauté chrétienne (CEB)

Et si vous êtes sûrs de vous, n'allez pas trop vite. Bâtissez votre amour et votre mariage sur des fondations 
solides. Et participez aux rencontres de préparation au mariage

D'abord quel âge avez-vous tous les 2?



« on a déjà participé a deux préparations moi 31 ans lui 40 ans
on a fait la mairie y’a 8 mois
mais on vit pas ensemble on respecte les règles de l’Église »

Dans ces conditions, c’est sérieux, et vous êtes majeurs. Vous pouvez vous marier. Soyez courageux et allez 
voir votre curé. Mais si possible, cherchez à régler le problème et,si vous décidez de vous marier à l’église, 
expliquez-vous clairement mais dans le respect avec vos parents. Peut être que vous n’aurez pas une grande fête. 
Mais l’important c’est votre amour et de réussir votre foyer. Le mariage chrétien ce n’est pas une soirée 
dansante, c’est un sacrement.

Mariage avec un cousin

« Bonjour mon père, je vois souvent vos publications et les conseils importants que vous donnez. Je vous en 
remercie car çà nous permet de vivre en vrais disciples du Christ.
J'ai un problème qui pèse lourd et j'ai besoin de vos conseils si possible!
Je suis une jeune catholique pratiquante. L'un de mes cousins est amoureux de moi et moi aussi de lui. Mais 
mes parents s'opposent à la relation parce que c'est mon cousin 
Ça me trouble parce que je sais que le sacrement du mariage unit 2 familles mais dans notre cas c'est la même 
famille et que le fait de se marier avec un cousin n'est pas scientifiquement conseillé mais je l'aime vraiment 
malgré moi
Dois-je sacrifier mon amour pour garder ma famille unie et être conforme aux lois de l’Église ou dois-je 
espérer un bel avenir avec mon cousin? »

Le problème, c'est que les conditions ne sont peut-être pas réunies pour avoir un bel avenir avec ton cousin. 
D'abord, tu le sais, le fait de se marier avec un cousin n'est pas scientifiquement conseillé.

Bien sûr, tu l'aimes. Et c'est très beau. Mais le mariage, ce n'est pas seulement une union d'amour (même si c'est 
le plus important et absolument nécessaire), c'est aussi une alliance dans la famille. Pour vous-mêmes, et aussi 
pour les enfants que vous aurez : ils auront besoin pas seulement de leur père et leur mère, mais aussi du soutien 
de toute la grand famille. Or tes parents s'opposent à ce mariage.je te conseille d'être patiente encore un peu. tu 
peux peut-être encore trouver un mari chrétien sérieux, qui ne sois pas ton parent. Ne rejette pas ton cousin, 
mais essaie de lui expliquer cela doucement si tu es d'accord. Reste amie avec lui, mais pour le mariage, il vaut 
mieux chercher un chrétien, qui ne soit pas un parent proche, et que tes parents accepteront. Je vais prier pour 
toi pour cela. Demande aussi à tes amis de te conseiller et de te soutenir. Es-tu dans une CEB, un groupe de 
prière ou un mouvement ?

« J'étais dans le mouvement CVAV, au charismatique aussi je faisais partie de l'aeclima au lycée. Maintenant, je 
fréquente le groupe de jeunes de ma paroisse et je suis dans un groupe de prière
D'accord merci mon père c'est vraiment gentil, je tiendrai compte de tout ce que vous m'avez dit même si ça va 
être très difficile de le quitter avec tout l'amour que je porte...et je vais demander à l'esprit saint de m'éclairer et 
de me donner la patience peut-être que le seigneur a un autre projet pour moi.
Merci beaucoup encore que le Seigneur vous le paye au centuple »

Mariage avec un musulman



« Bonjours mon père.vous allez bien j'espère.je vous remercie d'abord de m'avoir acceptée .je tiens aussi à vous
remercier et vous féliciter pour tout ce que vous faites. je vous demande s'il vous plaît de prier pour moi. j'ai du
mal à trouver un homme chrétien. je tombe toujours sur des musulmans qui sont bien. Bien sur.mais j'aurai
vraiment aimé rencontré un chrétien pour pouvoir vivre pleinement ma foi.je me dis parfois que le seigneur ma
oublie , ou pourquoi il me fait subir toutes ces choses .alors je vous demande de prier pour moi sil vous plaît,
merci d'avance. »

Bien sûr que je vais beaucoup prier pour toi, et chaque jour.Mais surtout ne dis plus que le Seigneur t'a oubliée. 
Dieu ne nous oublie jamais. Il ne nous punit jamais. La seule chose qu'il sait faire, c'est nous aimer et nous 
pardonner. Il est le Miséricordieux. Mais Il respecte notre liberté, et Il ne fait pas les choses à notre place. Sois 
une bonne camarade avec les musulmans, mais tu as raison, cherche un mari chrétien. Sois patiente et garde 
confiance Le mariage, c'est difficile. Et encore plus quand on n'est pas de la même religion. C'est pour cela que 
l’Église demande l'amitié entre chrétiens et musulmans, mais elle ne favorise pas le mariage avec un musulman, 
ou une musulmane. Parce qu'on n'a pas les mêmes idées sur le mariage. Et n'ayant pas la même foi, on ne peut 
pas prier, ni se confesser ni communier ensemble. Et quand on a des problèmes, c'est plus difficile de les régler. 
je te conseille d'être patiente encore un peu. C'est vrai malheureusement qu'il y a des garçons chrétiens qui 
cherchent seulement à s'amuser avec les filles, sans les marier. Ils ne feront jamais un bon mari. Tu as raison de 
les refuser. Mais en cherchant, tu peux peut-être encore trouver un mari chrétien sérieux Je vais prier pour toi 
pour cela. Demande aussi à tes amis de te conseiller et de te soutenir. Es-tu dans une CEB, un groupe de prière 
ou un mouvement?

2. « Bonjour mon père! j'espère que vous vous portez bien.Alleluia à vous!je viens vous exposer quelques 
difficultés avec vous.je souhaiterai avoir des conseils.j'ai 33 ans donc en âge de me marier..cependant je tombe 
en majorité sur des musulmans qui veulent le mariage.les catholiques que j'ai rencontré prétendent vouloir se 
marier mais au finish j'ai découvert que ce n'est qu'un piège pour pouvoir "s'amuser".Dois je accepter la 
proposition de mariage venant de ce musulman tout en sachant que je ne pourrais pas communier durant les 
messes ou dois je renvoyer ce musulman tout en espérant avoir un jour un mari catholique?c'est ma 
préoccupation
Le mariage, c'est difficile. Et encore plus quand on n'est pas de la même religion. Le minimum, si un musulman 
veut te marier, c'est qu'il accepte que tu continues à pratiquer ta religion chrétienne. Et que sa famille soit aussi 
d'accord, sinon ses parents veut lui demander de te forcer à devenir musulmane. Si vraiment il te respecte et te 
laisse libre, et qu'il accepte de se marier avec toi, tu peux demander à l'évêque la permission de faire un mariage 
"avec disparité de culte", chacun pratiquant ensuite sa propre religion. Mais pour cela il faut aller voir ton curé 
Mais je te conseille d'être patiente encore un peu.

Mari idéal

« Moi je préfère me marier a un chrétien, mais je me demande est-ce que je trouverai l’homme idéal »

Il n'y a pas de mari ni de femme idéal. Cherche quelqu'un avec qui tu t'entends bien, cherchez à mieux vous 
connaître pour bien vous comprendre, et commencer à construire votre foyer et votre avenir. Mais ne vous 
lancez pas tout de suite dans les relations sexuelles, parce que si tu vois qu'il n'est pas sérieux, ce sera très 
difficile de vous séparer et tu seras très déçue. Sois prudente, courageuse et patiente

« Le sexe est la cause pour laquelle il m’a laissée tomber, moi j’aime une relation où l’on pris, mais eux, ce n’est 
pas ce les intéresse et moi je ne suis pas partante »

Tu as entièrement raison. On ne peux pas construire un mariage solide sur le sexe sans amour



Une autre opine

« Bjr mon père vu vos réponses face aux problèmes qu on vous pose je voudrais exposer les miens .je suis 
étudiante j'ai un copain cela fait 2ans .kand je l'ai connu je lai présente auprès de mes parents et il a dit que c 
est une femme qu’il veut et mes parents l ont répondu de cheminer avec moi mais ce qu'il demande ne lui sera 
accordé qu après la fin de mes études car je suis l’aînée. Il a répondu oui. Mais ces temps ci il a changé et il a 
une autre copine. Il ne cesse de dire que c est moi qu'il aime. Alors, je voulais savoir quelle doit être la conduite 
à tenir : est ce que lui demander qu on rompt parck mes parents ne sont pas au courant de ses problèmes, ou 
encore patienter »

Je crois que le mieux c'est de lui poser directement la question à lui: "Je suis d'accord que tu aies des camarades 
filles, c'est normal. Mais d'abord je te demande de me les présenter, car quand on se marie les anciens 
camarades doivent devenir les camarades du couple, c'est à dire des 2, sinon on les laisse. L'amour ça demande 
la confiance, la vérité et la clarté. Sinon ce n'est pas la peine. 
Et pour sa copine, il faut être clair: s'il veut vraiment te marier, c'est toi qui doit être sa copine, pas une autre. 
Demande-lui ce qu'il cherche dans sa copine, et qu'il ne trouve pas chez toi, et alors tu verras ce qu'il faut faire, 
et changer entre vous si c'est nécessaire.

Différence d’age

« Bjr mon père moi j'ai 25an et mon petit ami à en 41 ans .je l'aime et c'est très sincère il a 2enfants mes jamais 
marier .d'après mes nombreuses déceptions j'ai très peur k notre relation naboutisse a rien et j'aimerai savoir si 
ya un problème avc un tel écart d'âge .la nous avons fais plus d'une année dans notre relation »

C'est vrai qu'une trop grande différence d'âge peut faire qu'il sera plus pour toi un père (un patron?) qu'un mari 
(un ami avec qui partager à égalité). Il faut chercher à connaître son comportement, mais aussi son histoire/ A-t-
il eu ces 2 enfants avec la même femme, ou avec 2? Pourquoi ne s'est-il pas marié? Comment il s'occupe de ses 
enfants?

Ensuite, il ne suffit pas que tu l'aimes. Il faut voir si lui, il t'aime vraiment. Essaie de bien le connaître, avec ses 
habitudes et son comportement, pour savoir si vous pourrez vous entendre, et être heureux ensemble. Et quel 
foyer vous voulez construire? Quel est votre but, votre idéal?

Est-ce qu'il est chrétien et accepte de faire le mariage religieux? Est-ce qu'il te respecte, ou cherche seulement à 
faire des relations sexuelles avec toi?

Connais-tu sa famille, c'est important, Et tes parents qu'est-ce qu'ils en disent?

Réfléchis à tout cela sérieusement, mais garde la paix. Demande au Saint Esprit de t’éclairer, et demande 
conseil à des amis ou parents sûrs, en qui tu as confiance. « Nit, nit ay garabam !» Et si tu te décides de te marier 
avec lui, n'aie plus peur, mais fais tout pour que ça marche bien. Priez ensemble et décidez-vous. Moi aussi, je 
prie pour vous

« Le gars en personne est chrétien et j'essai de tou faire pour kil soi o top coter religion. Il vit en Europe »
S’il est en Europe, est-ce qu'il va venir au Sénégal? Ou bien est-ce que tu vas partir en Europe? il faut aller 
doucement. "Dank, dank, mooy jappa golo ci niayes! Yakamti, yakhule:' il ne suffit pas que tu l'aimes. Il faut 
voir si lui, il t'aime vraiment. Essaie de bien le connaître, pour voir si vous pouvez vivre en paix, et s'il peut faire 
un bon mari et un bon père de famille. En tout cas, ne vas pas vivre directement chez lui. Prenez d'abord un 
temps pour vous rencontrer et vous connaître. Réfléchis à tout cela sérieusement, mais garde la paix.



« Merci mon père et prie pour nous »

Tu peux compter sur mes prières. Et vous aussi priez pour moi.

Tenir une maison

« Bon mon problème et que suis la dernière de ma famille a la maison je ne fesais rien je sais rien de se qune 
femme peut faire .la j'ai très peur si j par en mariage j'aimerai trouver un lien ou j pourer aider dans les taches 
ménagère et apprendre ou même avc une personne c'est mon souhait et sa me stress bcp
Merci et c'est très serieux J'y tiens vraiment »
Demande déjà à tes parents de te montrer comment faire la cuisine et s'occuper de la maison. Ou bien va 
apprendre chez une amie qui se débrouille bien. Ou bien va voir dans un centre tenu par les soeurs. Dans quelle 
paroisse es-tu ? Mais tu as raison, c'est important

Une autre femme

« slt mon Pere aide moi svp je sors avec une fille depui 2007 apre 5 ans le bon Dieu nous a donner un petit 
garcon tre tre intelligent est mignon c'etait a Ziguinchor mais l'annee je suis venu a Dakar pour chercher du 
boulo et moi actuellement je ne ressent rien d'elle bien qu'elle m'aime beaucoup mai pour l'instant j'ai croiser 
avec une petite fille mineur car elle vient d'avoir c 17 ans et je une amour magique et sincere et l'aime 
beaucoup elle aussi je le sait mais la verite est que j voudre quitter la maman de mon fils pour cette petit a qui 
je l'aime ennormement svp j'ai besoin votre aide et merci de votre comprehension »

Fais doucement. Avec cette fille de 17 ans, est-ce que c'est un amour solide sur lequel bâtir ta vie, ou seulement 
des sentiments et une attirance qui ne vont pas durer? De toutes façons elle est encore trop jeune pour la marier. 
Et si elle est encore à l'école, il faut lui laisser terminer ses études. Toi-même, quel âge as-tu? Tu parles d'une 
petite. Est-ce qu'il n'y a pas une trop grande différence d'âge entre vous 2?
En plus, tu as pris des responsabilités envers la maman de ton fils. Tu ne peux pas la laisser comme ça. Surtout 
si elle continue à t'aimer et qu'elle n'a rien fait de mal 
En plus, vous avez eu un enfant. Ton enfant a besoin d'un père. Il faut au moins que tu continues à t'en occuper 
et à l'éduquer et que tu aides sa mère pour cela. D'abord pour le nourrir et le prendre en charge.
Defal dank! Réfléchis bien et sois sérieux.

Se quitter

« Mon pere je sor avec homme marie je veu le quitte mais chacque je le fait Jai mal au Coeur cs pas son argent 
qui matire je laime beaucoup prie pr mw »

Même si tu l'aimes, tu n'es pas obligée de sortir avec lui. Il n'y a pas d'avenir avec lui. Et en plus tu commets une 
injustice grave envers sa femme. Vous les femmes vous avez beaucoup de problèmes. Il faut vous soutenir les 
unes les autres, mais pas vous faire souffrir. Ne casse pas un mariage. Cherche plutôt quelqu’un qui t'aimera 
vraiment et pas quelqu'un qui trahit sa femme, pour profiter de toi. Cherche quelqu'un avec qui tu pourras 
construire un vrai foyer et avoir des enfants, dans la paix et la joie. Sois courageuse. C'est difficile, mais ne le 
laisse pas profiter ainsi de toi. Construis ton avenir sur des bases solides. Je prie pour que l'Esprit Saint de Jésus 
te donne sa lumière et son courage, pour un vrai amour

Un enfant d’un autre



« bonsoir mon pere. ma copine m'a dit kel a un enfant de 3 ans mé le père é venu voir lenfan une seul fois duran
c 3 an. moi j'ai accepté de sortir avec elle en sachant que si je me mari je serai un pere pr son enfant. est ce que
j'ai bien fait »

Oui à condition que vous vous aimiez vraiment. Donc il faut construire votre mariage sur des bases solides, 
chercher à vous connaître, voir si vous pouvez bien vivre ensemble, et vous en tendre avec vos 2 familles.


